

habe ich erneut eine Klebschicht aufgetragen, Flocken aufgerieselten und mit einer letzten Mattlack-Sprühauflage die Zweige erneut versiegelt. So sind die Winterbäume zum Einsetzen vorbereitet. Ein kurzer Zisch Glitterspray könnte der winterliche Wirkung auch noch gut tun.

Das vorbildgerechte Gesamtbild eines Waldes wird durch die weitere Bestückung mit Produkten weiterer Zubehörhersteller und eines Kleinserienherstellers weiter perfektioniert. Aus dem Heki- und Busch-Programm sind beschneite Baummodelle aufgestellt. Aus dem Heki- und Busch-Programm sind beschneite Baummodelle aufgestellt. Die Heki-Modelle zeichnen sich durch eine Raureif-Wirkung aus. Eine «zerzauste» Darstellung der Kronen habe ich mit dem willkürlichen Kürzen der Äste er-

reicht. Bei den Busch-Winterbäumen findet man teils kompakte Schneeauflagen auf den Ästen. Das wirkt sehr schön. So zerbricht man schon mit der Verwendung unterschiedlicher Zubehörangebote eine schnell aufkommende Monotonie im Baumbestand.

Was wären aber die Schweizer Hänge und Wälder ohne die typischen Lärchen? Sie tragen im Winter keine Nadeln. Solche unbenadelten Modelle bietet kein Zubehörhersteller an und sie sind für dieses Winterprojekt so wichtig. Aber das ist kein Problem. Für die Darstellung dieser Bäume habe ich auf das Sortiment vom «Baummetz» Jens Petermann (www.modelbau-adorf.de) zurückgegriffen. Der Anbieter aus Deutschland fertigt seine Baummodelle in klassischer

Handarbeit auf jeden nur denkbaren Kundenwunsch abgestimmt und das in einem hervorragenden Preis-Leistung-Verhältnis! Kein Modell gleicht dem nächsten. Basis des Baumes ist verdrehter Draht der mit einer Borkenpaste überstrichen ist. Für die Lärchen war eine Begrünung nicht notwendig. Die entnadelen Zweiglein stellen 6 mm lange, angebrachte Grasfasern dar. Sie habe ich in der eigenen Werkstatt beschneit. Es war schon eine Überwindung, diese wunderschönen Filigranbäume zu verschneien. Aus der Arbeit mit den Heki-Fichten konnte ich die dort gesammelten Erfahrungen hier erneut anwenden, damit nichts schief geht. Mangels des Nadelteppichs wie bei den Fichten kommt es hier zu einer geringeren



In den Leim fallen die Flocken.



Sprühkleber sichert den ersten Schnee.



Krönung mit Noch-Schneeflocken.